
Времена английского языка
● В русском языке 3 временных  формы глагола, но количество глагольных 

форм больше за счет совершенных/несовершенных форм в каждом 
времени.

● Я иду. Я хожу.  Оба глагола настоящего времени, но 1-й обозначает 
действие, которое происходит сейчас. А 2-е  означает регулярное 
действие в настоящем.

● Я шёл. Я пришёл. Также обе формы относятся к прошлому, но 1-е 
предложение несовершенного вида и означает процесс, а 2-е – результат 
(что делал? что сделал?)

● Я буду идти. Я приду. Формы будущего времени, которые отличаются 
видом (несовершенный в 1-м предложении, совершенный – во 2-м)



Времена английского языка
● В английском языке ситуация примерно такая же. Есть 3 временные 

формы глагола и в каждом времени действие может выражать процесс 

(что делаю? сейчас, что делал? или что буду делать? в какой-то период или 

момент времени) или результат (что сделал? что сделаю?)

● Кроме общих с русским языком форм, есть времена, значения которых нет 

в русском языке. Например, есть времена, означающие, что действие 

началось в прошлом и длится до сих пор или действия, которые 

происходили или произошли раньше другого действия в прошлом.

● И для каждого действия есть своя видо-временная форма.



Времена английского языка
● I go.                                                                        I will have gone.                                                       

● I am going.                                                         I will have been going.

● I have gone.

● I have been going.

● I went.

● I was going.

● I had gone.

● I had been going.

● I will go.

● I will be going.



Вспомогательные глаголы

● Таких глаголов нет в русском языке, т.к. 

структура языка другая в отличие от 

английского.

● Это не отдельная группа глаголов. Это обычные 

смысловые глаголы, которые иногда становятся 

вспомогательными.



Вспомогательные глаголы

●  Эти глаголы выполняют вспомогательную 

функцию (судя по названию). Они помогают 

образовать временную форму, но смысла не 

имеет и на русский язык не переводятся.

● am   is   are  was  were  do  does  did   have  has  had  
been  will  shall



Вспомогательные глаголы

● Большинство из этих глаголов имею значение и переводятся, но 

только этот глагол стоит один в предложении. Если в предложении 

вместе с ним (в утвердительном предложении после него) есть еще 

один глагол (любой), то глагол из списка утрачивает смысл и 

выполняет роль помощника для образования временной формы.

● I have a problem. (1 глагол) Я имею проблему. У меня есть 

проблема.

● I have come to work. (2 глагола, 1-ый глагол не переводится, он 

становится вспомогательным) Я пришла на работу.



Вспомогательные глаголы

● She does housework at the weekend.

        She does not like strawberries.

        

        The boy was at school.

        The boy was playing on the computer.

          They are close friends.

          They are speaking on the phone.   

        



Вспомогательные глаголы

● Вспомогательные глаголы всегда нужны для 
образования отрицательных предложений и 
вопросов, часто нужны и для образования 
утверждений.



Группа настоящих времен

● В английском языке 4 настоящих времени Present 
Simple, Present Continuous, Present Perfect, Present 
Perfect Continuous

● Все они выражают действия в настоящем, кроме того, 2 
последних времени могут выражать действия в 
прошлом, а 1 и 2-ое  могут выражать действия в 
будущем. Перевод зависит от обстоятельств времени, 
которые употребляются в предложении (называемые 
маркерами)



Группа настоящих времен
-       She often reads.  Она читает часто. (настоящее)
        The course starts tomorrow. Курсы начнутся завтра. (будущее – по расписанию)
- She is playing tennis now. Она играет в теннис сейчас. (настоящее)
        She is playing tennis tomorrow. Она будет играть в теннис завтра. (будущее-
запланированное)
- I have read the book.   Я прочитала книгу. (прошедшее,  имеющее результат)
        I have read the book for 2 days. Я читаю книгу 2 дня. (настоящее, которое началось 
в прошлом)
- I have been reading the book. Я читала книгу. (прошедшее длительное)
        I have been reading the book since summer.    Я читаю книгу с лета. (настоящее. 
которое началось в прошлом)



Present Simple

● ФОРМА ГЛАГОЛА ИЗМЕНЯЕТСЯ  В 
ЗАВИСИМОСТИ ОТ ВРЕМЕНИ

● В ДАННОМ ВРЕМЕНИ ГЛАГОЛ МОЖЕТ 
ПРИНИМАТЬ 2 ФОРМЫ-ПЕРВАЯ, КОТОРАЯ ЕСТЬ 
В СЛОВАРЕ, БЕЗ ВСЯКИХ ОКОНЧАНИЙ, А ТАКЖЕ 
С ОКОНЧАНИЕМ –S

● I  WE  THEY  YOU + ГЛАГОЛ В 1 ФОРМЕ WORK
● IT  HE  SHE  + ГЛАГОЛ С ОКОНЧАНИЕМ -S  WORKS



Present Simple

● ЭТО ВРЕМЯ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ ДЛЯ ВЫРАЖЕНИЯ РЕГУЛЯРНОГО
ДЕЙСТВИЯ В НАСТОЯЩЕМ

Указатели времени для Present Simple

usually (обычно), regularly (регулярно), often (часто), as a 
rule (как правило), always (всегда), sometimes (иногда)

She attends church regularly - Она регулярно посещает 
церковь



Present Continuous

● В ОТЛИЧИЕ ОТ ВРЕМЕНИ  PRESENT SIMPLE ЭТО ВРЕМЯ СОСТОИТ ИЗ 2 

ГЛАГОЛОВ-ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО И СМЫСЛОВОГО. 

ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ AM/IS/ARE, СМЫСЛОВОЙ ГЛАГОЛ 

ВСЕГДА ИМЕЕТ ОДНУ И ТУ ЖЕ ФОРМУ С ОКОНЧАНИЕМ –ING
● ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ НЕ ПЕРЕВОДИТСЯ, СМЫСЛОВОЙ 

ПЕРЕВОДИТСЯ НАСТОЯЩИМ ВРЕМЕНЕМ.

● I AM WORK+ING

● YOU/WE/THEY WORK+ING

● IT/HE/SHE WORK+ING



Present Continuous

ЭТО ВРЕМЯ ВЫРАЖАЕТ ДЕСТВИЕ. КОТОРЕ ПРОИСХОДИТ СЕЙЧАС
Указатели времени для Present Continuous

now (сейчас), right now (прямо сейчас), at the moment (в данный 
момент), at present (в настоящее время), still (все еще)

ЭТО ВРЕМЯ ТАКЖЕ ВЫРАЖАЕТ ЗАПЛАНИРОВАННОЕ ДЕЙСТВИЕ В 
БУДУЩЕМ И УПОТРЕБЛЯЕТСЯ С ТАКИМИ МАРКЕРАМИ next… (в 
следующем…), soon (скоро)

 I am walking at the moment - В данный я момент гуляю

 He is leaving for Moscow soon - Он скоро уедет в Москву



Present Perfect

● ФОРМА ЭТОГО ВРЕМЕНИ СОСТОИТ ИЗ 2 ГЛАГОЛОВ-

ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО HAVE/HAS И СМЫСЛОВОГО С ОКОНЧАНИЕМ 

–ED ИЛИ 3 ФОРМА ГЛАГОЛА (WORK+ED), ЕСЛИ ОН НЕПРАВИЛЬНЫЙ, ТО 

ОН СТАВИТСЯ В 3 ФОРМЕ(DONE)

● I/WE/THEY/YOU HAVE WORKED/DONE

● IT/ HE /SHE HAS WORKED/DONE

● ГЛАГОЛ HAVE/HAS НЕ ПЕРЕВОДИТСЯ, СМЫСЛОВОЙ WORKED/DONE

ПРЕВОДИТСЯ ПРОШЕДШИМ ВРЕМЕНЕМ СОВЕРШЕННОГО ВИДА (ЧТО 

СДЕЛАЛ?) ИЛИ НАСТОЯЩИМ ВРЕМЕНЕМ (ЧТО ДЕЛАЕТ?). ПЕРЕВОД 

ЗАВИСИТ ОТ МАРКЕРОВ, КОТОРЫЕ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ В ПРЕДЛОЖЕНИИ



Указатели времени для Present Perfect

1) already (уже), just (только что), so far (на данный момент, пока), 
lately(в последнее время), recently (недавно), this week(на этой 

неделе), today (сегодня), yet(-) (еще не), yet (?) (уже), never (никогда)

2) for (в течение), since(с тех пор)

1) They have already written it - Они уже написали это

2) I have gone to school for 10 years - Я хожу в школу 10 лет



Present Perfect Continuous

● ФОРМА ВРЕМЕНИ СОСТОИТ ИЗ 3 ГЛАГОЛОВ-2 ВСПОМОГАТЕЛЬНЫХ И 

СМЫСЛОВОГО
● I/YOU/THEY/WE HAVE BEEN WORK+ING
● IT/HE/SHE HAS BEEN WORK+ING
● ПЕРВЫЕ ДВА ГЛАГОЛА НЕ ПЕРЕВОДЯТСЯ, ГЛАГОЛ С ОКОНЧАНИЕМ 

–ING ПЕРЕВОДИТСЯ ПРОЕШЕДШИМ ВРЕМЕНЕМ НЕСОВЕРШЕННОГО 

ВИДА (ЧТО ДЕЛАЛ?) ИЛИ НАСТОЯЩИМ ВРЕМЕНЕМ (ЧТО ДЕЛАЮ?)

● ПЕРЕВОД ЗАВИСИТ ОТ МАРКЕРОВ, КОТОРЫЕ ЕСТЬ В ПРЕДЛОЖЕНИИ



Указатели времени для Present Perfect Continuous

1) lately(в последнее время), recently (недавно), today (сегодня), just 
now ( только что), all day (весь день)

2) for (в течение), since(с тех пор)

 1) I have been writing this novel lately. – Я недавно писал роман.

2) We have been playing this game for 2 hours – Мы играем в эту игру 
два часа



ГЛАГОЛ «БЫТЬ»
● ОДНО ИЗ БАЗОВЫХ ПРАВИЛ ПОСТРОЕНИЯ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

СОСОТОИТ В ОБЯЗАТЕЛЬНОМ НАЛИЧИИ ГЛАГОЛА В АНГЛИЙСКОМ 

ПРЕДЛОЖЕНИИ
● В РУССКОМ ПРЕДЛОЖЕНИИ ГЛАГОЛ МОЖЕТ ОТСУТСТВОВАТЬ, 

НАПРИМЕР, МЫ СТУДЕНТЫ.

● В ТАКОМ СЛУЧАЕ ПРИ ПЕРЕВРДЕ МЫ ДОЛЖНЫ В ТАКОЕ 

ПРЕДЛДОЖЕНИЕ ДОБАВИТЬ ОДИН ИЗ ГЛАГОЛОВ AM/IS/ARE
● ВЫБОР ФОРМЫ ЗАВИСТИ ОТ ПОДЛЕЖАЩЕГО
● I AM…        YOU/WE/THEY ARE…     IT/HE/SHE IS…


